



Homélie du dimanche 24 janvier par le Père Maurin

« Convertissez-vous et croyez à l'Évangile »



Pour lire l'Évangile de ce jour : **Marc 1, 14-20**

Dimanche de la Parole de Dieu

Une quinzaine de personnes ou de couples ont répondu pour ce Dimanche de la Parole de Dieu à l'invitation d'écrire comment « quelque chose de la Parole se réalisait dans leur vie ou autour d'eux ces jours-ci ». Voici quelques extraits de leurs témoignages qui ont constitué l'homélie de ce jour pour la paroisse ND des Sources. Autant d'expressions de nos vies, autant d'occasions d'être dans l'action de grâce !

Laurent Maurin

P.

Heureux les affligés, car ils seront consolés

Cette parole a résonné en nous jeudi dernier. Nous avions invité J.-M. à partager le repas avec nous. Il est marié et père de trois filles. La plus jeune, P., 16 ans est née handicapée profonde. Elle ne parle pas, mais n'est que joie autour d'elle et amour. Même si chaque jour est à réinventé, elle est le ciment d'unité et d'amour pour toute sa famille.

Ce que tu veux que je fasse Seigneur, voici que je viens.

Dans cette période particulièrement difficile, j'irais voir mes frères et sœurs dans la vieillesse et solitude pour les réconforter.

La Parole de Dieu a résonné pour moi cette semaine, par l'entraide, par le regard d'un blessé, par l'écoute d'une personne seule.

Ce que vous ferez au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous le ferez.

Une de mes amies m'a dit que désormais, après la messe, elle allait porter la communion à des personnes ne pouvant plus participer à l'assemblée dominicale.

Le sabbat est fait pour l'homme et non l'homme pour le sabbat ; Est-il permis pendant le sabbat de faire le bien ou de faire le mal ?

La loi et l'Amour, la règle et l'attention à l'autre... Parfois dans notre vie, il nous faut faire des choix, et notre cœur peut être endurci, et se laisser aller à l'application de la règle... Mais notre cœur peut être aussi ouvert vers l'autre, vers la nouveauté, vers l'urgence, et alors laisse de côté la règle pour répondre à l'appel du frère, au besoin du moment. (...)

Un petit matin avec la déprime et l'angoisse liées à cette pandémie qui n'en finit pas... et puis, sur RCF, c'est le témoignage lumineux de Sœur Paësy (Sœur de la Charité), fondatrice de l'association « Famille Kizito », au sein du plus grand bidon ville d'Haïti. La joie de tous les enfants, malgré la misère, et l'engagement total de cette Sœur relativisent nos misères et montre tout le rayonnement de quelqu'un qui a dit Oui à l'appel du Seigneur.

Voici une Parole qui m'a habitée, nourrie pendant des mois et qui me porte encore aujourd'hui :

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma Parole, mon Père l'aimera, nous viendrons chez lui et nous ferons chez lui notre demeure.
Oui, Jésus vient vivre en moi par sa Parole, par son Pain de Vie, concrètement (...) Je reçois cette Parole comme un message de consolation, d'apaisement, de force et de douceur pour essayer d'être présence du Seigneur dans ce monde. Comme Marie, je peux dire, *le Seigneur fit pour moi des merveilles.*

Notre belle-fille vient de se séparer récemment de notre fils. Elle nous a rendu visite cette semaine, pour nous demander un service. Nous l'avons accueillie sans amertume, dans un esprit de confiance. Elle sait qu'elle peut compter sur nous si besoin. Je crois que cette parole du Christ en Jean au chapitre 15, s'est accomplie dans cette rencontre : *Aimez-vous les uns, les autres, comme je vous ai aimés.*

Quelque chose s'est accomplie de la Parole de Dieu...

dans le monde : le discours du nouveau président des États-Unis, empreint du souci des plus faibles et de ceux qui souffrent, un leitmotiv tout droit sorti de la Bible, quelle bonne nouvelle !

Dans notre Église : la parole du pape nous invite ce mois-ci à adopter le regard de Dieu sur nos frères des autres religions, *Soyez un comme mon père et moi nous sommes un.*

Dans ma vie, lorsque Jésus appelle ses disciples, il ne leur dit pas où ils iront et ce qu'ils feront, mais Viens et suis-moi. Ne serais-je pas aussi appelé à l'inattendu ? A me donner dans l'Église mais aussi dans des associations... Histoire d'aller aux périphéries !

Jésus nous voit, nous appelle, nous invite à marcher à sa suite. Il ne recrute pas des gens extraordinaire, des saints... Il appelle des gens ordinaires... qui ont beaucoup de chemin à faire. Jésus est devant nous, il ouvre le chemin...

Aime ton prochain comme toi-même

En cette période difficile, cette Parole de Dieu s'accomplit chaque jour lorsque nous prenons soin de soi et des autres, en se protégeant et en les protégeant et en réinventant la relation d'écoute, de partage et d'entraide.

Des paroissiens

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 04/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/homelie-du-dimanche-24-janvier-par-le-pere-maurin/>